
番号 市民からのご意見・ご要望
場所

（開催日）
議会の対応（市側からの回答も含む） 対応

1

議会改革と一口で言うが、改善的な内容も含まれて
いるように思う（つまり、改革と言える程の内容はどれ
なのかわかりにくい）。
今後、改革と改善を分けて表現していただくとわかり

やすい。如何でしょうか？

ヤングコミュニティ
センター

（５月１７日）

現在、議員定数削減や通年議会の実施、市議会議員選挙の執行時期
等、議員間の活発な議論を進めるための自由討議も含め、議会の在り方
検討会や広報広聴特別委員会の中で議論を深めております。
ご質問がありました議会改革と議会改善でありますが、改善を積み重ね

ることにより、改革を進めたいと考えておりますので、今後とも議員のスキ
ルアップを図り、市民の皆様の期待にそえるよう、より開かれた議会を目指
して参ります。

議会

2 議会評価の実施について協議してください。
依知北公民館
（５月１９日）

現在、市議会の議会改革については、議長の諮問機関である「議会の在
り方検討会」において諸問題を検討協議しておりますが、ご質問の「議会評
価の実施」に向けては、検討会での今後の研究課題とさせていただきま
す。

議会
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番号 市民からのご意見・ご要望
場所

（開催日）
議会の対応（市側からの回答も含む） 対応

①“こどもの森計画”は生物多様性政策のもと十分に
考察されているのか。性急すぎる様にも思えます。

①（１）本事業につきましては、地形の改変を最小限度にとどめた施設計画
とし、自然の生態系や生物多様性に影響を与えないように配慮しながら、
自然体験活動の新たな拠点を整備するものです。
なお、本事業では、自然観察団体等の御協力を得ながら動植物に係る現
況調査を進めるとともに、開園後においては、動植物に係るモニタリング調
査を、自然観察プログラムの一つとして継続的に実施していく予定です。
また、ワークショップ方式により、子どもたちの意見をお聴きしながら基本

構想を策定するとともに、公募による市民や学識経験者等により構成され
た検討委員会からも御意見をお聴きしながら基本計画を策定するなど、広
く市民の皆様等との協働により事業の推進に取り組んでいるところです。
（２）（仮称）健康こどもの森整備事業につきましては、本年３月に策定した
「生物多様性あつぎ戦略」における行動戦略に位置付けておりますので、
事業の実施に当たりましては、同戦略に基づき、調整を図りながら進めて
まいりたいと考えております。

②人口減少社会における扶助費のアップについてどう
考えるのか？

② 扶助費は、高齢者、障害者、児童、低所得の方々等の福祉、保健、医
療等社会保障に係る経費であり、高齢社会の進行や景気の低迷などによ
り、増加傾向にあります。
このため、市民生活を支える上で、扶助費は重要な経費であり、必要な予
算は確保しなければならないものと考えておりますので、今後も国の社会
保障制度の動向を注視しつつ、市民の皆様が安心して暮らせるよう取り組
んでまいります。

市3
依知北公民館
（５月１９日）



番号 市民からのご意見・ご要望
場所

（開催日）
議会の対応（市側からの回答も含む） 対応

①審議の賛否の○●だけでなく、討論して、発言して
賛否をしたのか判るようにしてほしい。

①「議会だより」という紙媒体では紙幅に制約があり、全てがご期待に沿え
ないとは思いますが、分かりやすさを目指す改革は随時進めていきます。
なお、議会はどなたでも傍聴でき、インターネットでの同時中継や後日の

録画中継もありますので、ご利用いただけたらと思います。詳細の議事録
は３カ月程度を要するため、申し訳ありませんが、確認等で利用いたただく
ためには、お待ちいただかねばなりませんが、何卒ご理解のほど、よろしく
お願いいたします。

②農協も反対しているTPP参加を中止するよう要望を
出してほしい。

②平成２３年９月定例会で「TPP交渉への参加に反対する意見書」が、賛成
多数で成立し、平成２３年１０月４日付けで衆議院議長、参議院議長、内閣
総理大臣、総務大臣、外務大臣、農林水産大臣、経済産業大臣あてに議
長名で提出をいたしております。

③消費税増税について反対の意見を出してほしい。

③平成２４年１２月定例会で「消費税の増税中止を求める意見書を国に提
出することを求める陳情」が審議されましたが、賛成少数で不採択となり、
意見書提出には至っておりません。
ご趣旨については、議会内にも賛否各論が存在しているところでありま

す。

4
愛甲公民館
（５月２５日）

議会


